

Actividades AME

16ª Reunión del Consejo Ejecutivo y 9ª Asamblea General de la EMS

Aprovechando la celebración de las conferencias ECAM y EMS en San Lorenzo de El Escorial, la Sociedad Meteorológica Europea celebró allí las reuniones de su Consejo Ejecutivo y de la Asamblea General Anual. Ambas tuvieron lugar el domingo 30 de septiembre.

Entre otras decisiones, el Consejo Ejecutivo acordó celebrar la reunión general de 2008 en Ámsterdam, junto con la Conferencia de Aplicaciones de la Climatología (ECAC), y la de 2009 en Toulouse, junto con la próxima Conferencia Europea de Aplicaciones de la Meteorología (ECAM).

El tema que se trató con más detenimiento fue el de la futura estrategia de la EMS, a fin de reforzar su implantación y cumplir mejor sus objetivos. Se repasó el papel de los Comités y se propuso que el Comité de Publicaciones se transformase en un "Equipo de Proyectos de Comunicación" con la función principal de promover la comunicación a través de la nueva página en Internet del EMS y definir la estrategia de sus publicaciones.

Por otra parte, un Grupo Asesor de Estrategia se ocupará de evaluar de forma continua el cumplimiento de los objetivos de los estatutos de la EMS o en su caso propondrá nuevas directrices para las actividades.

También se decidió la creación de un nuevo "Premio de Honor de la EMS" anual, para personas que hayan aportado una contribución especial al desarrollo de la meteorología en Europa.

Por su parte, la Asamblea General se reunió con la participación de representantes de 19 sociedades meteorológicas europeas. En ella se validaron las propuestas del Consejo antes citadas y además, la Asamblea aprobó cambios en los estatutos referidos a la posibilidad de que el presidente pueda elegirse entre los miembros de las sociedades integradas en la EMS, y al nombramiento de vicepresidentes, en número de tres, uno de los cuales ejercerá de Tesorero.

Entre otros asuntos rutinarios aprobó el informe financiero, y la nueva composición del Consejo agradeciendo especialmente su dedicación a la EMS a Werner Whery, que fue su segundo presidente y finaliza su participación en el Consejo.

En otros asuntos cabe destacar la firma de un acuerdo de colaboración con el "European Severe Storms Laboratory" (ESSL) y la aprobación de la propuesta de concesión de los premios anuales 2007, de la EMS.

Respecto al nuevo Consejo Ejecutivo de la EMS, hay que decir, para terminar, que la AME ha recibido un invitación formal para que nuestra asociación se incorpore como miembro de ese órgano en su próximo mandato (dos años) y que nuestra Junta Directiva tratará ese tema en su próxima reunión.

Jose Antonio Maldonado, premio de la EMS a su carrera, como meteorólogo en los medios de Teledifusión

El título anterior no es quizá la traducción más afortunada para el nuevo premio instituido por la EMS: "Broadcast Meteorologist Award – Life achievement" que ha sido creado junto a otro premio al mejor vídeo de información del tiempo. Ambos premios fueron anunciados en la sesión del Comité sobre Medios de Difusión y tuvimos la satisfacción de conocer que el premio al "meteorólogo teledifusor" fue concedido al actual presidente de la AME, por su larga carrera como presentador del Tiempo en la televisión española. José Antonio Maldonado agradeció la distinción y comentó con su gracia habitual algunas anécdotas de sus muchos años en el oficio. ¡¡ Enhorabuena, José Antonio !!

XXX Jornadas Científicas de la AME y otros eventos en Zaragoza

El éxito de una gestión de reserva hotelera, culminada poco después de la publicación del anterior número de este Boletín, ha permitido que la comisión organizadora de las XXX Jornadas Científicas - IX Encuentro Hispano-Luso de Meteorología - XII Congreso Latinoamericano e Ibérico de Sociedades de Meteorología, vuelva a su previsión inicial y reestablezca la ciudad de Zaragoza como lugar de celebración.

Este cambio, junto a más información de interés para todos aquellos que quieran acudir, se incluye en el 2º Comunicado de los eventos, que ha difundido la comisión organizadora desde la página Web de la AME www.ame-web.org y que se publica también en la página 10 de este boletín. Como se recordará, las XXX Jornadas se celebrarán del 5 al 7 de mayo de 2008.

Sobre el resto de los actos que la Junta Directiva de la AME ha contemplado organizar en Zaragoza, y cuya celebración ya anunciamos en el número anterior de este Boletín, se puede avanzar lo siguiente:

Exposición "Observación y Evolución del Clima"

La previsión inicial aprobada por la Junta contempla que esta exposición se exhiba entre los días 12 de abril y 11 de mayo de 2008 en una sala de exposiciones zaragozana. Las fechas no se pueden considerar todavía como definitivas, ya que dependen de la reserva de la sala que finalmente acogerá la exposición y esta última gestión no se ha cerrado todavía.

Si podemos avanzar algunos detalles del proyecto editorial de la exposición, como que sus materiales básicos (pósters, fotografías, videos, instrumentos, proyecciones audiovisuales) se presentarán en seis bloques temáticos:

- 1º - El clima pasado de la tierra
- 2º - El cambio climático observado con instrumentos
- 3º - Las causas del cambio climático observado en el siglo XX
- 4º - Estimaciones del clima de finales del siglo XXI
- 5º - Estimación de los impactos del cambio climático
- 6º - Estrategias de adaptación al cambio climático

La exposición contará (en el 2º bloque temático) con materiales de la exposición itinerante "La Meteorología a través del Tiempo" del Instituto Nacional de Meteorología y en ella se exhibirán también las 30 fotografías premiadas en el Concurso Nacional de Fotografía 2008, que la AME acaba de convocar y cuyas bases se publican en la página nº 8 de este boletín.

Encuentro de socios en Zaragoza (domingo, 4 de mayo de 2008)

Esta iniciativa, que la Junta Directiva de la AME ha decidido acometer aprovechando la celebración de las XXX Jornadas Científicas, trata de facilitar que los socios y sus familiares puedan disfrutar en Zaragoza de un fin de semana agradable en compañía de colegas y amigos. El encuentro, constará de tres eventos a realizar el domingo 4 de mayo de 2008:

- Visita guiada (por la mañana)
- Comida de hermandad.
- Asambleas generales, Ordinaria y Extraordinaria de la asociación (por la tarde).

En una próxima circular, que el Presidente de la AME remitirá por correo a todos los socios, la Junta dará cuenta del programa detallado de Encuentro y de las opciones, precios y mecanismos disponibles para realizar la inscripción.

Hay que recordar también, que la Asamblea General Ordinaria 2008 debe celebrarse por mandato estatutario y que la convocatoria de una Asamblea General Extraordinaria es una decisión que ha tomado la Junta Directiva de la AME para poder cumplir uno de los requisitos legales que existen para solicitar al Gobierno la declaración de "Asociación de Utilidad Pública" para la AME: que sus socios aprueben esa solicitud en una Asamblea Extraordinaria convocada con ese único punto del Orden del Día.

VII Encuentro Nacional de Aficionados (3 y 4 de mayo de 2008)

Este año y por primera vez, el evento más importante a nivel aficionado en España se celebrará en dos sedes diferentes: Zaragoza, los días 3 y 4 de mayo y Valencia, el sábado 17 de mayo. El programa de actos no se ha ultimado todavía pero podemos avanzar que alternará la parte lúdica, con visitas y salidas nocturnas, con la didáctica, dedicada a exposiciones, cursos y concursos.

En Zaragoza, habrá cursos y visitas específicamente pensadas para el encuentro que se coordinarán con otros actos previstos en el marco de las XXX Jornadas Científicas de la AME y que harán uso de facilidades proporcionadas para las mismas por el Centro Meteorológico de Zaragoza y por Ibercaja.

En Valencia, serán la sala polivalente y la "calle menor" de la Ciudad de las Artes y las Ciencias, la que albergará exposiciones y ponencias, que darán ocasión a los aficionados a la meteorología, y a todos aquellos que quieran asistir, a disfrutar del buen ambiente que siempre han tenido estos encuentros.

El INM y la AME forman un grupo de trabajo mixto para impulsar la "Red Romeo"

El Instituto Nacional de Meteorología y la Asociación Meteorológica Española, en la última reunión de la comisión mixta de seguimiento del convenio marco de colaboración entre ambas instituciones, han acordado constituir un grupo de trabajo que debe preparar propuestas que faciliten que la red de informadores en tiempo real sobre fenómenos adversos (Red Romeo) pueda comenzar su funcionamiento.

Aunque todos deseamos ver pronto los frutos de su trabajo, las cosas probablemente llevarán su tiempo por la complejidad de los temas a tratar, que van desde la creación de procedimientos nuevos de comunicación y operación eficientes, a la dotación de los medios (web, formación, acceso restringido a datos, etc.) que son necesarios para el buen funcionamiento de un servicio de este tipo.

CONCURSO NACIONAL DE FOTOGRAFÍA 2008 DE LA ASOCIACIÓN METEOROLÓGICA ESPAÑOLA

La Asociación Meteorológica Española (AME), en el marco de las XXX Jornadas Científicas - IX Encuentro Hispano Luso de Meteorología - XII Congreso Latinoamericano e Ibérico de Sociedades de Meteorología propone la realización de un concurso nacional de fotografía meteorológica y posterior exposición en la sala pública o galería de arte de Zaragoza, de acuerdo a las siguientes

BASES

REQUISITOS: Podrán participar en el concurso personas de cualquier edad, nacionalidad y residencia. Las fotografías podrán ser de cualquier parte del mundo y haber sido realizadas en cualquier fecha. No se podrán presentar fotografías que hayan obtenido premio en cualquier otro concurso fotográfico, pero si que se hayan presentado a otros concursos y no hayan obtenido premio. Cada concursante podrá presentar hasta un máximo de 3 fotografías. Cada fotografía presentada deberá poseer un título o lema.

MODALIDADES: Habrá una única modalidad o tema, "Fenómenos meteorológicos adversos". Tendrán cabida en él, fotografías de cualquier tipo de nubes y meteoros rela-

cionados con el tema del concurso; además podrán incluirse fotografías de las consecuencias en superficie originadas por los fenómenos meteorológicos adversos, por ejemplo, fotografías relacionadas con fenómenos de mesoescala: cumulonimbos/tormentas, arcus, mammatus, desplomes, líneas de turbonada, supercélulas, "wall-clouds", tornados, "gustnados", mangas, trombas marinas, tubas, rayos (descargas eléctricas), granizos, inundaciones, destrozos del viento en superficie, onda de montaña, etc.; fotografías relacionadas con situaciones sinópticas adversas: olas de frío (nevadas, cencelladas, escarchas, etc.), olas de calor y sequías, o fotografías de temporales en el mar.

FORMATO: Las fotografías se presentarán sin montar, en papel blanco y negro o color, terminación brillo o mate y formato vertical o apaisado, indistintamente. El tamaño de las fotos tendrá como únicas limitaciones las dos siguientes: que el lado más estrecho de la fotografía no sea inferior a 18 cm, y que el lado más ancho de la misma no sea superior a 42 cm. Por ejemplo, una foto a 30 x 40 cm cumpliría estos dos requisitos y una foto de 20 x 20 cm, también.

DOCUMENTACION: Los fotografías se entregarán en un sobre grande cerrado con un seudónimo elegido por el concursante escrito de forma visible en su parte exterior y sin identificación alguna del participante, conteniendo, además, un sobre pequeño cerrado. En el exterior de este sobre pequeño (que será abierto una vez que se haya producido el fallo del jurado) figurará el seudónimo que el concursante seleccione, y en su interior se incluirán todos los siguientes datos:

1. Una ficha con los datos personales del autor:
 - a) Nombre y apellidos del autor
 - b) Domicilio y dirección postal
 - c) Número(s) de teléfono y/o móvil
 - d) Dirección de e-mail, si la posee
2. Una ficha por cada una de las fotografías que incluya:
 - a) Título de la fotografía
 - b) Fecha de realización
 - c) Hora de realización
 - d) Lugar de realización
 - e) Comentarios del concursante (opcional)

Es imprescindible que el sobre sea grande y posea una buena protección y acolchado para preservar en buen estado las fotos. Además cada una de las fotografías debe llevar adherida al dorso una pegatina o etiqueta con dos datos:

1º: Seudónimo del concursante; 2º: Título de la fotografía.

Las fotografías premiadas no serán devueltas a los autores. Las no premiadas serán devueltas solamente si el concursante lo solicita de forma expresa en la dirección de correo concursofotografia2008@ame-web.org. En cualquier caso los autores de las fotografías conservarán los derechos de autor y de reproducción y explotación sobre las mismas. La AME podrá utilizar las fotografías recibidas en las exposiciones propias, mostrando siempre el nombre del autor.

LUGAR Y PLAZO DE PRESENTACION: Para su participación en el concurso, las fotografías deberán haberse recibido antes del 10 de Marzo de 2008, en la sede de la Asociación Meteorológica Española (AME) C/. Leonardo Prieto Castro, nº 8. 28040 Madrid, indicando en el sobre "Concurso de Fotografía AME 2008". Los gastos de envío serán por cuenta de los concursantes. Los organizadores no se hacen responsables de los extravíos o daños que puedan sufrir las obras presentadas.

RESOLUCION: El jurado, que la AME designará en su momento y cuya composición dará a conocer el día de la resolución del concurso en su página Web: www.ame-web.org, valorará la calidad técnica, artística, científica y documental de las fotografías, así como la diversidad y singularidad de los géneros y fenómenos meteorológicos localizados.

El jurado elegirá una foto ganadora y un segundo y tercer puestos. Asimismo, seleccionará 30 fotografías en total para una posterior exposición. El jurado, antes del fallo final, y si así lo considera necesario, podría requerir a los autores de las fotografías finalistas o seleccionadas, para que presenten una prueba (negativo o fichero digital original), a fin de demostrar la autenticidad y autoría de la misma.

El jurado emitirá su fallo dentro de los 15 días siguientes a la finalización del período de admisión. El fallo del jurado se publicará en la página web de la AME y será inapelable.

PREMIOS

El premio para la fotografía ganadora, "**Premio IBERCAJA**", será de **1200 Euros** y un diploma conmemorativo.

El premio para la fotografía clasificada en segundo lugar, "**Premio INM**", será de **600 Euros** y un diploma conmemorativo.

El premio para la fotografía clasificada en tercer lugar, "**Premio RAIG**", será de **300 Euros** y un diploma conmemorativo.

El premio para cada una de las 30 fotografías seleccionadas para la exposición será de un termómetro digital valorado en **20 euros** cada uno. Para la entrega de premios, la AME se pondrá en contacto previamente con cada uno de los concursantes premiados.

EXPOSICION: Las 30 fotografías seleccionadas, serán expuestas en una sala pública de Zaragoza entre el 12 de abril y el 11 de mayo de 2008, figurando al lado de cada fotografía el premio obtenido, el título de la misma y los datos del autor correspondiente.

ACEPTACION: La participación en este Concurso supone la plena aceptación de las presentes bases y la conformidad con las decisiones del Jurado.

Madrid, 20 de diciembre de 2007



**Asociación
Meteorológica
Española**

XXX Jornadas Científicas de la Asociación Meteorológica Española

"Agua y Cambio Climático"

**IX Encuentro Hispano-Luso de Meteorología -
XII Congreso Latinoamericano
e Ibérico de Meteorología**

Zaragoza, 5 a 7 de mayo de 2008

La Asociación Meteorológica Española (AME), en colaboración con el Instituto Nacional de Meteorología (INM), anuncian la celebración de las XXX Jornadas Científicas de la AME, el X Encuentro Hispano-Luso de Meteorología y el XII Congreso Latinoamericano e Ibérico de Meteorología.

Las Jornadas Científicas, que se celebran cada dos años, y los Encuentros, que se realizan anualmente y de forma alterna en España y Portugal (convocados respectivamente por la AME y la APMG), se han convertido en un foro de gran valor para el intercambio de conocimiento entre científicos españoles y portugueses, en el ámbito de la meteorología y la climatología.

El Congreso Latinoamericano e Ibérico de Meteorología se convoca bianualmente (en este año excepcionalmente han transcurrido tres años desde la última convocatoria para hacerlo coincidir con los otros dos eventos) por la Federación Latinoamericana e Ibérica de Sociedades de Meteorología (FLISMET) para facilitar el intercambio de información y la discusión en temas de meteorología y climatología entre científicos de lenguas española y portuguesa.

Comité de Honor: Alcalde de Zaragoza, Director General del Instituto Nacional de Meteorología, Presidente de la Asociación Meteorológica Española, Presidente de la Asociación Portuguesa de Meteorología y Geofísica.

Comité Científico: Fermín Elizaga Rodríguez, Antonio Mestre Barceló, Sergio Barbosa, Manuel Rosa Dias, Henrique Oliveira Pires, Ernesto Rodríguez Camino.

Áreas temáticas: Predicción del tiempo, observación y técnicas de observación, climatología, variabilidad climática y cambio climático, composición atmosférica, aplicaciones meteorológicas y/o climatológicas, aspectos económicos y sociales de la meteorología.

Idiomas: Los idiomas oficiales serán español y portugués.

Calendario: 26 de noviembre de 2007, 2ª Circular de convocatoria e inicio del periodo de recepción de resúmenes; 31 de enero de 2008, fecha límite para el envío de resúmenes; 10 de febrero de 2008, notificación de la aceptación de comunicaciones e inicio del periodo de inscripción a precios reducidos; 28 de febrero de 2008, programa preliminar e inicio del periodo de recepción de trabajos completos; 31 de marzo de 2008, fecha límite para la inscripción a precios reducidos y fecha límite para la recepción de trabajos completos; 10 de abril de 2008, programa final; 5 de mayo de 2008, inscripciones de última hora e inicio de las XXIX Jornadas y del 7º Encuentro Hispano-Luso.

Envío de resúmenes de las comunicaciones: Los resúmenes, según el formato establecido en las páginas web de la AME, www.ame-web.org y del INM, www.inm.es, se deberán enviar antes del 31 de enero de 2006 a la dirección de correo electrónico xxxjornadas@ame-web.org.

Precios de la inscripción:

	Hasta 31 de marzo	Después
Socios AME - APMG	100 €	120 €
No socios	130 €	150 €

La inscripción con anterioridad al 31 de marzo deberá hacerse por transferencia bancaria a la cuenta de la AME: **0030 1380 87 0000361271**, indicando nombre, primer apellido y concepto "XXX Jornadas". La inscripción con posterioridad al 31 de marzo solo podrá hacerse en metálico durante la celebración de las Jornadas.

Trabajos completos: Los trabajos, según el formato establecido en las páginas web de la AME y del INM, se enviarán por correo electrónico a xxxjornadas@ame-web.org antes del 31 de marzo de 2008.

Alojamiento: Las reservas se podrán realizar por correo electrónico a xxxjornadas@ame-web.org hasta el 31 de marzo de 2008 para poder disfrutar de los precios que se muestran a continuación. Con posterioridad a esta fecha, los asistentes tendrán que gestionar sus propias reservas.

Hotel NH Orus***	Precios:
Tel.: + 34 976 311114	Habitación doble: 86,67 €
Fax: + 34	Habitación individual: 78,11 €
Moncayo, 5.	IVA incluido.
Zaragoza	
Hotel Ibis Zaragoza IT **	Precios:
Tel.: +34 976 205320	Habitación doble: 77 €
Fax: +34 976 393404	Habitación individual: 70,5 €
Sobrarbe, 2	Desayuno e IVA incluidos.
50015 Zaragoza	